



Biempica, en uno de sus encuentros con Di Stéfano. | REPRODUCCIÓN DE MARCOS LEÓN



Biempica, ayer, con una de las fotos que le dedicó Di Stéfano. | MARCOS LEÓN

Miera: "Cambió la forma de entender el fútbol"

Oviedo, L. del V. "Alfredo Di Stéfano marcó un antes y un después. Cambió el fútbol en España". Es la contundente opinión de Vicente Miera, ex seleccionador nacional y ex entrenador del Sporting y Oviedo, entre otros. Miera, visiblemente emocionado con la desaparición de una persona de la que "guardo un recuerdo imborrable" fue compañero suyo en el Madrid entre los años 1962, la llegada del cántabro, hasta 1964, fecha en la que La "Saeta Rubia" abandonó el club.

"Tengo un recuerdo especial de una persona cariñosa y cercana, a pesar de la imagen que daba su carácter. Como futbolista, más no se puede pedir. Iba de atrás adelante y además marcaba goles. No estaba parado ni un momento y se entrenaba permanentemente para estar en forma. Para él equipo estaba por encima de las individualidades y cambió la forma de entender el fútbol. Creo que es significativo que haya sido considerado el mejor jugador del Mundo sin haber participado en un sólo Mundial".

Miera estuvo con contacto con él en los últimos años, tanto en la Asociación de Veteranos del Madrid como en reuniones particulares. "Salíamos con él a comer y era una delicia". Hasta recuerda que hizo una película con Di Stéfano en 1962. Tiene innumerables anécdotas como aquella de cuando en unas Navidades venían de jugar un torneo en Egipto. Miera esperaba el tren para trasladarse a Santander, pero como se retrasaba le invitó a quedarse: "Vení a casa conmigo, yo tengo hijos como tú".

Fuertes: "No dejaba a nadie indiferente"

Gijón, Angel CABRANES José Ramón Fuertes conoció a Di Stéfano en su etapa como técnico. "Le tuve cuatro años como entrenador, en el Valencia. Fuimos campeones de Liga y jugamos dos finales de Copa. Para mí siempre será Alfredo, no Di Stéfano. Hicimos una buena amistad, más allá del fútbol. Era un hombre cariñosísimo con todos sus amigos. Deja muchos, porque tenía esa gracia porteña que no dejaba a nadie indiferente. Era un fenómeno en todos los

sentidos. Lamento mucho su pérdida", afirma el mierense, que tiene previsto desplazarse a Madrid para asistir al funeral del argentino. "Era un hombre peculiar. Solíamos quedar a comer a menudo.

La última vez, hace dos años. En Madrid nos reuníamos muchas veces en el restaurante El Frontón. Digo que tenía muchos amigos, porque allí te podías encontrar, de repente, a doce o catorce sentados alrededor de la mesa. Y otros se iban sumando.

Gente como Delfín Álvarez o San Román, del Atlético. Siempre mostraba mucho respeto por los compañeros. Hablabas con él de otras figuras, como Kubala o Luis Suárez, y nunca tenía una palabra mala de nadie. Nuestras mujeres se llevaban muy bien e incluso asistí a la boda de tres de sus hijos. Hacía amigos en todas partes. Como entrenador, era un hombre que te llegaba desde el principio. Era muy inteligente, una inteligencia innata", subraya.

Carrete: "Fue el mejor entrenador que tuve"

Gijón, Angel CABRANES José Carrete también coincidió en el Valencia con Di Stéfano. "Con él fuimos campeones de la Recopa de Europa, en Bruselas, ante el Arsenal. No olvido cómo nos motivó en el vestuario para ese partido, ni la frase que me dijo antes de saltar al campo: "Asturiano, tú vas a poder con Rix". Era el extremo de los ingleses. Salimos enrabiados desde el

principio. En el banquillo, no se casaba con nadie, no le importaban los nombres, y fue valiente a la hora de apostar por los jóvenes. Tenía algo especial para saber sacar lo mejor de cada uno. Tuve muchos entrenadores, y muy buenos, pero Don Alfredo, para mí, fue el número uno. Siento mucho su pérdida", subraya. El de Turón destaca la personalidad del argentino. "Siempre me in-

fundió un grandísimo respeto. Al contrario de lo que pueda pensar alguna gente, de que pudiera parecer arrogante, para mí fue una bellísima persona. Es más, ayudó a muchos excompañeros que pasaban por dificultades. La última vez que coincidí con él fue en el homenaje de la Federación Española a los internacionales. Es una pena que nos haya dejado", concluye.

"Hasta siempre, don Alfredo. Una leyenda, un grande dentro y fuera del campo"

LEO MESSI
Futbolista



"El legado que deja es el ADN del Madrid: luchar hasta el final y no darse por vencido"

MIGUEL CARDENAL
Presidente del CSD

"Hoy es un día triste para el deporte porque nos ha dejado una leyenda"

RAFAEL NADAL
Tenista



"Otros dejarán marca, pero leyendas como don Alfredo no encontraremos"

ALEJANDRO BLANCO
Presidente del COE